

Camps propone un nuevo mapa hidrográfico que facilite los trasvases

Plantea configurar cuencas por mares y quiere convencer a Angela Merkel de que la transferencia de agua del Ebro acabaría con las inundaciones en su país

VOTE ESTA NOTICIA ☆☆☆☆☆

Me gusta



JULIA RUIZ VALENCIA

El presidente de la Generalitat, Francisco Camps, trabaja en una propuesta para relanzar en el ámbito nacional e europeo su reivindicación sobre el trasvase del Ebro, pero desde una perspectiva bien distinta a la conocida hasta ahora. Su planteamiento pasa por modificar la actual concepción jurídica de las cuencas hidrográficas para facilitar las transferencias entre ríos que discurren por distintas comunidades autónomas.

Según ha podido saber este diario, su propuesta —aún no hecha pública— se basa en un diseño de cuencas hidrográficas por vertientes en lugar de por ríos. Ello permitiría crear una cuenca del Mediterráneo a la que pertenecerían los ríos que desembocan en este mar y entre los cuales podrían proyectarse trasvases sin los obstáculos jurídicos y territoriales que existen en la actualidad.

El objetivo de Camps, según fuentes conocedoras de su propuesta, es fundamentalmente vencer las reticencias de la Unión Europea a esta infraestructura que quedó derogada hace siete años con la llegada del PSOE a la Moncloa y conseguir financiación europea para las obras.

Iniciativa conjunta con Murcia

En esta sorprendente iniciativa, el jefe del Consell no está sólo. Cuenta con el respaldo del Gobierno de Murcia, con cuyo presidente Ramón Luis Valcárcel, ha hecho tándem en defensa de trasvase del Ebro. Cabe recordar que ambos barones presionaron en su día a la dirección nacional de su partido para que el trasvase del Ebro no desapareciera del programa electoral del PP. Ambos también se enfrentaron a la número dos del PP, María Dolores de Cospedal, en la batalla del agua a cuenta del trasvase Tajo-Segura. Sin embargo, si bien en este asunto ambos líderes han ido de la mano, en los últimos tiempos Camps ha tenido que mantenerse en un segundo plano.

La repercusión del caso Gürtel ha dañado seriamente su figura política de manera que en los últimos dos años su aportación al debate nacional ha sido mínimo. La idea de un nuevo mapa hidrográfico le permitiría recuperar un protagonismo más allá de las fronteras de la Comunitat Valenciana. De hecho, Camps baraja que su idea pueda ser asumida por la dirección nacional del PP, aunque con las elecciones autonómicas y municipales a la vuelta de la esquina sería una vía para enarbolar con aires diferentes la bandera del agua y del trasvase.

Camps, que ya ha transmitido sus ideas a algunos dirigentes políticos, pretende, además, buscar el respaldo del Gobierno alemán y, en concreto, de la canciller Ángela Merkel. Para ello, el jefe del Consell quiere convencer a los eurodiputados alemanes de los efectos climáticos positivos que tendría el trasvase del Ebro para su país. El presidente pretende hacer llegar en estos ámbitos políticos estudios que apuntan a las inundaciones que se producen en regiones como Baviera como una consecuencia de la sequía en el sur de España. Según las mismas fuentes, Camps incluso tenía previsto aprovechar su visita a Bruselas para empezar a hacer gestiones en este sentido.

Fuentes de Presidencia de la Generalitat confirmaron a este diario que el presidente está trabajando en una idea innovadora para que cambie el planteamiento sobre los trasvases. Sin embargo, apuntaron que la iniciativa en colaboración con el gobierno murciano todavía está «verde» y se limitaron a apuntar que se está trabajando sobre una nueva regulación sobre los derechos sobre el agua que concede el Gobierno.

Desde el entorno del jefe del Consell se considera que en el momento actual de baja conflictividad territorial a cuenta del agua — ahora no hay problemas de sequía— podría ser óptimo para reabrir el debate. En este sentido, y aunque afean a la nueva ministra de Medio Ambiente, Rosa Aguilar, que todavía no haya recibido a vicepresidente Juan Cotino, ven agrado su supuesta disposición a buscar puntos de encuentro.

El trasvase ecológico de Millán Millán

El cambio de estrategia del Consell para convencer a la Comisión Europea de las bondades de los trasvases se apoya, tal como adelanto este diario hace unos meses, en informes del Centro de Estudios Ambientales de

Mediterráneo (CEAM) que dirige Millán Millán. Este prestigioso organismo defiende la necesidad de trasvases para mantener inalterado el ciclo de lluvias y conseguir que la vegetación sea un sumidero de Co2, el gas que está detrás del cambio climático. El CEAM reclama invertir en vegetación para que se sigan generando tormentas. El Consell del PP ha hecho suya la idea de la necesidad de mantener una franja de 30 kilómetros de vegetación, pero quieren insisten que es necesario el trasvase. Quieren garantizar la financiación europea en caso de que un hipotético nuevo gobierno de Rajoy defienda esta infraestructura. LEVANTE-EMV
VALENCIA